

L'EXPERIENCE DU SOI
Marie-Louise von Franz

« L'expérience du Soi ne se répète pas, mais revient généralement à ces moments désespérés où l'on ne la cherche plus. Il a complètement tourné dans une autre direction et soudainement se tient devant vous sous une forme différente. Parce que c'est la vie et le renouvellement de la vie elle-même et le flux de la vie, elle ne peut pas se répéter. Ce serait une contradiction avec son essence même. Par conséquent, si jamais quelqu'un a une expérience du Soi, le seul moyen après de ne pas être empoisonné et sur la mauvaise voie est de le laisser tranquille, de se détourner - de se tourner vers le prochain devoir et même d'essayer de l'oublier. Plus l'ego s'y accroche et veut le récupérer, plus on le chasse avec son propre désir d'ego. C'est la même chose, par exemple, avec des expériences positives d'amour ou de sentiments. Les gens qui font des exigences enfantines aux autres à chaque fois qu'ils ont une expérience d'amour positive ou qu'ils ressentent, avec un autre être humain, veulent toujours la perpétuer, pour forcer ça à se reproduire de la même façon. Ils disent : « Prenons le même voyage en bateau à cause du dimanche magique où il faisait si beau. » Vous pouvez être sûr que ce sera le plus terrible échec. Vous pouvez essayer, juste pour montrer que ça ne marche pas. Ça ne marche jamais. Cela montre toujours que l'ego n'a pas su prendre l'expérience du Soi d'une manière adulte, mais que quelque chose comme la cupidité enfantine s'est réveillé. L'expérience positive a appelé cette attitude enfantine - c'est le trésor qu'il faut garder ! Si vous avez cette réaction, vous la chassez pour toujours et elle ne reviendra jamais. Plus vous désirez et plus vous cherchez, plus vous êtes dans un état étroit de désir conscient, plus c'est désespéré. »

Le problème du Puer Aeternus p 110-111